



Mi Universidad

Ensayo

Alumno: José Manuel Vázquez Pérez

Tema: Importancia del juego en el desarrollo infantil

Parcial: I

Materia: Ludología

Profesor: Yesica Dariana Sánchez

Licenciatura: Ciencias de la educación

Cuatrimestre: Octavo

Ocosingo Chiapas a 12 de enero del 2023

Introducción

En este trabajo tratare de hablar sobre la importancia del juego a edades tempranas e incluso toda la etapa de la niñez ya que es fundamental en el proceso de aprendizaje de los niños, en donde les ayudara a mejorar la comprensión de sus aprendizajes. También trataremos de resaltar que impactos tiene al no llevar un juego adecuado a edades no adecuados, ya que muchos padres de familia les proporcionan a sus hijos juguetes que no deberían de tener por la edad que tienen, adecuar juguetes de acuerdo a la edad de los hijos es fundamental para un buen proceso en el aprendizaje.

Por esa razón es fundamental conocer acerca de como saber jugar con los hijos para que no dañarlos en el proceso de su aprendizaje, como padres de familia se debe proporcionar un juego divertido, responsable y sobre todo lleno de amor para que el niño sienta esa importancia que hay hacia ellos, en el amor que un padre tiene sobre sus hijos.

Importancia del juego en el desarrollo infantil

Como bien decíamos, el juego es fundamental para el proceso del aprendizaje de los niños, ya que en ello aprende cosas nuevas, como, imaginar, tener fantasías que como adultos es muy difícil de tenerlas, es fundamental un juego responsable, en donde sepan tener un comportamiento agradable hacia a la persona o personas con quien se esta jugando. Saber que en toda acción hay consecuencia, tener en cuenta que no pueden hacer lo que ellos quieran, sino que hay reglas que deben aprender a respetarlas para una sana convivencia en el juego.

Tener un juego adecuado de acuerdo a la edad de los hijos es muy importante, ya que un buen aprendizaje se da de manera jerarquizada, tener un adecuado juguete a la edad de los niños, es fundamental ya que con ello crecen psicológicamente y aprenden a realizar cosas de provecho para ellos. Conforme van creciendo también el juego debe de aumentar de nivel ya que el conocimiento es mayor a lo que tenia de las edades anteriores. En el juego los niños les permite expresarse con los demás, ya que con el comportamiento que tiene hacia sus juguetes nos damos cuenta como el la esta pasando en la vida diaria, muchos psicólogos especializados en los niños dicen que cuando el niño golpe fuertemente sus juguetes, es porque tiene algún problema familiar. Por esa razón es fundamental tener una convivencia sana y divertida con los hijos a la hora del juego, enseñarles el respeto que debemos de tener con nuestros compañeros de juego, enseñarles que debemos de tener paciencia y esperar el turno que nos toca, adecuar una necesidad y empatía con las demás personas.

Iniciar el juego a edades tempranas con los niños, abre las puertas del aprendizaje y la fantasía, porque los niños son tan inocentes que crean mundos divertidos con sus juguetes, un mundo en donde la paz y armonía es fundamental, en donde todo es felicidad, un mundo en donde las cosas mas simples se vuelven en cosas muy importantes e inolvidables, un mundo en donde las cosas cobran sentido para los niños y con ello impacta un grado de aprendizaje muy elevado hacia ellos, porque hay muchas cosas que ellos no saben, pero a través del juego aprenden a diferenciar el valor que tiene cada objeto, y como padres de familia debemos de proporcionar seguridad y bienestar hacia los hijos a la hora del juego, apoyarlos en cada momento que ellos requieran, saber entrarnos en el papel que tenemos a la hora del juego con ellos, para que se sientan en confianza y que en cada momento del juego se convierta en momentos de felicidad inolvidable para cada niño, en donde ese

momento feliz impacte hacia la vida y de esas manera entenderá que el respeto hacia los demás crea un mundo feliz lleno de alegría y de amor.

El jugar despierta la curiosidad de saber mas sobre ese juego, ya que también en el juego aprendemos mas de lo que cualquier otra persona puede imaginar, porque hay juegos en donde te enseñan lo que es la derrota y lo que es la victoria, el saber perder dice mas de mil palabras sobre la persona que esta consciente de lo que sucedió. El niño estará más consciente de que la vida se trata como algunos juegos. En donde hay altas y bajas, pero sobre todo saber como salir adelante sin darse por vencido y sobre todo sin lastimar otras personas. Hay juegos divertidos en donde deja un impacto reflexivo en la vida del niño. En donde se aprende a trabajar en equipo, en donde lo mas importante es saber comunicarse con los demás y que si queremos un triunfo o lograr el objetivo se da de una manera en donde todos tengamos una comunicación de manera respetuosa y colaborativa con los demás, en donde el apoyo y empatía con mis compañeros de juego hace la fuerza para vencer cualquier obstáculo que se atraviese.

El juego tiene un gran impacto en la vida de los niños, no solo de lo ya antes mencionado, ya que también nos ayuda a tener un aprendizaje de como podemos tener una vida mas saludable y divertida a través de los juegos, ya sea de manera individual o familiar. Ya que en practicar juegos en donde requiera un desgaste físico nos ayuda a prevenir enfermedades como la obesidad, nos ayuda en alimentarnos de manera mas saludables, los juegos familiares nos ayudan a estar mas con la familia y menos apegados con las pantallas.

Como ya mencionamos antes, que cada juego aumenta de nivel conforme va creciendo los niños, un juego que también es de suma importancia, son los juegos de mesa, en donde no solo distrae o entretiene al niño, si no también, ayuda a estar en un constante reflexión, análisis de como poder jugarla, esos tipos de juegos ayuda al niño a ser mas comprensivo y en buscar una solución de como ganar, genera un desgaste de la memoria y una mejor coordinación y precisión a lo que al niño está realizando.

El inicio de los juegos a una edad temprana ayuda demasiado a los niños a ser mas empáticos con las demás personas, fomenta un aprendizaje adecuado y ser más curiosos en donde les permite abrir sus mentes para que el aprendizaje sea de manera divertida y creativo.

Conclusión

Llegue en la conclusión en donde de si es de suma importancia el juego para el aprendizaje de los niños, ya que hay juegos en donde les permite ser más reflexivos e incluso críticos, les ayuda en abrir sus mentes e imaginar cosas que les permite estar en paz y de felicidad con la sociedad, les ayuda en saber cómo trabajar en equipo permitiéndolos adaptarse a las necesidades de los demás, basando en el respeto mutuo, tener una imaginación amplia de como resolver las cosas sin necesidad de un conflicto, los ayuda estar en paz en si mismo, en tener una buena salud pero sobre todo saber convivir con las personas que mas quiere.

Tanto los padres de familia deben estar en un constante apoyo hacia los hijos, para que se sientan en confianza y puedan expresarse libremente ante la sociedad, el juego adecuado a la edad del niño les permite adaptarse con los demás siendo más tolerante y empáticos, de esa forma se fomenta el respeto y bienestar ante todos los niños, con una sana convivencia de felicidad e imaginación.